

それを基に、行政視察や関係

問題点及び提言事項の整理などを翌年8月末までに行っていきます。9月定例会で各常任委員長から調査結果を報告し議長に報告書を提出。10月に議長から市長へ提言書を提出します。

市民や関係団体との意見交換会は所管事務調査のテーマに沿つて行われていて、内容が充実していると感じました。



まなび広場にいみでの岡山県市議会議員研修会

改修工事の遅れ、スタッフ確保の面からも開業が遅れてしまつたと議会でも説明があり、今回、観光課・指定管理者の説明を受け、再開直前の現場を確認しました。なお、令和5年7月25日から営業を再開しています。

農道高石線（ふるやこと農道・東油野～西山まで）は、令和3年7月の豪雨により、長さ36mにわたり表層崩壊が発生したため災害復旧工事中でした。そ



農道高岩線復旧工事現場

8月17日、総務文教委員会の所管事務調査を行いました。高梁認定）ども園（仮称）については、8月の段階で事業費が38億6700万円となっていました。物価高騰による見直し（試算）時に比べ、ZEB化により約5億円の増額となつたとの報告がありました。また、有



## 總務文教委員會所管事務調查

漢学園については、3月に示された令和5・6年度の事業費が12億6000万円でしたが、周辺整備も含めた全体事業費が13億2000万円になるとの報告がありました。委員からは、今後も事業費削減に努めるよう要望がありました。

高梁市図書館については、開館から6年半が経過した中、利用状況、イベントや展示スペースの活用等の新たな取り組みについて説明を受けるとともに現地を視察しました。



高梁市議会  
Y-T-I

公式チャンネル

配信中

！ 高梁市議会Youtubeチャンネルで、過去の一般質問を見るることができます。

A horizontal banner for the Takachi City Assembly's official YouTube channel. On the left is a red rounded rectangle containing a white play button icon. To its right, the text '高梁市議会' (Takachi City Assembly) is written vertically above 'YouTube 公式チャンネル'. To the right of that is a large, bold, black font '配信中！' (Live Streaming!). To the right of the banner is explanatory Japanese text: '高梁市議会 Youtube チャンネルで過去の一般質問を見ることが出来ます。' (You can watch past general questions on the Takachi City Assembly YouTube channel).

また、調査結果は提言書として執行部に提出されるため、議会としてのチェックや提言内容が伝わりやすいと感じました。



## 稻築東義務教育学校の図書空間

同市には合併により重複した公共施設が多数あり、40年間で30%、1766億円の削減を目標としています。対策として施設の複合化と多目的化を目指しているとの説明がありました。今ある公共施設を計画的に有効活用して「身の丈にあつた施設保有量」としていくよう方向を定めていたとのことでした。

周南市ではシティプロモーションにも注力しており、その1つ「市民ライター制度」は、令和3年11月から、周南市の観光、自然、イベント、グルメ



松山踊り議会連

情報を市民の目線で写真と記事を入れてSNSで発信するものです。閲覧ユーザー数は令和5年8月段階で約4万4000人と、市民参加が大きな力となっていました。

福岡県嘉麻市では令和5年4月、同時に3校の義務教育学校を開校しました。総事業費約140億円。今回はその1校で、児童・生徒数約600名の稲築東義務教育学校を視察しました。

松山踊り団体連に  
市議会として参加

松山踊り団体連に  
市議会として参加

高梁市議会だより 第56号 8